

MONSEÑOR HOURTON:

# “No Habrá Democracia Sin Término del Exilio”

- El Obispo Auxiliar de Santiago dijo que fallo de la Corte Suprema, que prohibió ingreso de 105 exiliadas, es “muy lamentable”, y que “tarde o temprano se tendrá que ejercer el derecho a vivir en Chile”.

El Obispo Auxiliar de Santiago y Vicario de la Zona Centro, monseñor Jorge Hourton, calificó como “muy lamentable” el fallo de la Corte Suprema que revocó el dictamen de la Corte de Apelaciones y prohibió el retorno a Chile de 105 exiliadas.

“Me parece lamentable ese fallo, muy lamentable. Es una tensión tremenda la que hay entre la legalidad y la moralidad. En Chile, la legalidad no logra ponerse en la órbita de la moralidad”, afirmó.

Dijo que el regreso de todos los exiliados se inscribe dentro de la reconciliación solicitada por los Obispos, y que “todo el mundo sabe que el derecho a vivir en Chile tarde o temprano se va a tener que ejercer, y no nos podrán hablar de democracia mientras no se ejerza”.

Planteó que por ello “entonces lo normal sería que se dieran unos pasos efectivos de admisión del mínimo ejercicio de este derecho, para que podamos hablar de democracia, de participación, de respeto a los derechos humanos”.

Al preguntársele qué acciones concretas le pediría al Gobierno respecto del exilio, respondió que “acciones, pues, pero acciones de justicia y de reconciliación, y pasos efectivos hacia una convivencia que parezca ser tolerante y respetuosa del derecho de vivir en la patria”.

“Si hay algún derecho que está universalmente reconocido, definido incluso por el Papa como la existencia de un derecho elemental, es el derecho a vivir en la patria”, señaló. “Parece increíble a estas alturas, en proceso de transición a la democracia y de reconciliación. ¿Qué futuro se puede esperar si no se admite el ejercicio de su derecho a los que retornan con mucho sacrificio?”.

En cuanto a la petición formulada por Estados Unidos para que sean ex-

pulsados a ese país los oficiales Manuel Contreras y Pedro Espinoza, vinculados al caso Letelier, respondió: “Encuentro que es casi un elemento muy vergonzoso para Chile que le estén reclamando personas que han ejercido un gran papel en la administración y construcción de este régimen, y que ahora estén perseguidos por la policía”.